

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI S1 MANAJEMEN
MATA KULIAH: PENGANTAR MANAJEMEN

 Perguruan Tinggi : STIE Sebelas April Sumedang Jurusan/Prodi : Manajemen/S1					
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER					
Mata Kuliah	Kode	Rumpun MK	Bobot (sks)	Semester	Tanggal Penyusunan
Pengantar Manajemen			3	1	7 September 2019
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS : Gustina Hidayat.,S.E.,M.M	Koordinator MK : Teguh Santoso, M.M		Kaprodi : Ryan Feryana M.M	
	Tandatangan	Tandatangan :		Tandatangan :	
Capaian Pembelajaran	CPL- Prodi				
	S3	Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila			
	S9	Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri;			
	S10				

	<p>KU1</p> <p>KU2</p> <p>KU5</p> <p>KK1</p> <p>KK2</p> <p>KK3</p> <p>P1</p> <p>P3</p>	<p>Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan.</p> <p>Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya;</p> <p>Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur</p> <p>Mampu mengambil keputusan secara tepat dalam konteks penyelesaian masalah di bidangkeahliannya, berdasarkan hasil analisis informasi dan data</p> <p>Mampu menyelesaikan masalah rutin fungsi manajemen (perencanaan, pengorganisasian, pengarahan, pengendalian) dan fungsi organisasi (pemasaran, sumberdaya manusia, operasi dan keuangan) dengan kaidah yang berlaku;</p> <p>Mampu menerapkan rencana stratejik ke dalam rencana operasional didalam organisasi;</p> <p>Mampu menggunakan konsep teoritis bidang manajemen berdasarkan metode ilmiah dalam pengambilan keputusan</p> <p>Menguasai konsep teoritis ilmu manajemen dan menerapkannya dalam berbagai tipe organisasi baik bisnis maupun non bisnis pada tingkat lokal, nasional dan global</p> <p>Menguasai prinsip kepemimpinan dan kewirausahaan dalam berbagai tipe organisasi</p>
	CP-MK	
	M 1	Mahasiwa mampu mengimplementasikan apa yang didapatkan secara teoritis di kampus pada lingkungan sekitar (S3, S9, KU5)
	M2	Mahasiswa mampu mengambil keputusan dengan berbagai pertimbangan baik jangka panjang maupun jangka pendek secara efektif dan efisien (KU1,KU2,KK3,P1,P3)

	M3	Mahasiswa/mahasiswi mampu memahami peran motivasi dan kepemimpinan dalam organisasi sehingga mampu menerjemahkan informasi yang di perolehnya secara efektif. (P1,P3)
	Sub CP-MK	
	L1	Mahasiswa mampu menjelaskan yang di magsud Manajemen (M1)
	L2	Mahasiswa memiliki kemampuan membaca pasar melalui informasi yang di perolehnya (M2)
	L3	Mahasiswa mampu membuat manajemen yang sesuai dari perencanaan awal hingga tujuan akhirnya terselesaikan secara runtut (M1,M2)
	L4	Mahasiswa mampu berbaur dengan lingkungan budaya organisasi dimana pun mereka berada bahkan mampu menyesuaikan dengan keadaan disekitarnya secara cepat (M3).
Deskripsisingkat MK		Pada mata kuliah pengantar manajemen mahasiswa belajar tentang konsep dasar manajemen dan mengapa manajemen diperlukan dalam suatu organisai,serta mengetahui konsep manajemen secara fungsional yang mencakup kegiatan perencanaan, pengorganisasian, pengimplementasian, serta pengendalian dan pengawasan.
MateriPembelajaran/ PokokBahasan		<ol style="list-style-type: none"> 1. Konsep dasar manajemen bisnis 2. Manajer dalam kegiatan manajemen 3. <i>Power, AuthorityResponbility, Job Desain</i> 4. Lingkungan budaya organisasi 5. Tanggung jawab social 6. Etika manajemen 7. Manajemen perusahaan 8. UTS 9. <i>Planning</i> 10. <i>Organizing & Staffing</i> 11. Monivasi & kepemimpinan' 12. Pengawasan & pengendalian 13. Pengambilan Keputusan 14. Manajemen Informasi 15. Manajemen Internasional 16. UAS

Pustaka	Utama:	
	Erni & Kurniawan : Pengantar manajemen edisi pertama, Prenadamedia group 2005	
	Pendukung:	
	Robbins & Marr Coulter : Manajemen edisi kesepuluh jilid 1, Erlangga 2010 Sri Wilujeng : Pengantar manajaemen, Graha Ilmu 2007 Hani Handoko : Manajemen edisi 2, BPFE-Yogyakarta, 2014	
Media Pembelajaran	Perangkat lunak: Setiap mahasiswa-mahasiswa di haruskan memiliki buku referensi masing-masing.	Perangkat keras: Papan tulis / White board Proyektor, Leptop, OHP Modul Kalkulator Aplikasi tabel statistik, Tabel Z, Tabel T, Tabel F dan Tabel Chi-square
Tim Pengajar	Gustina Hidayat.,S.E.,M.M Kusman M.M Teguh Santoso, M.M Dedy Suryana, M.M Solihin Royani, M.M Cece Enjang Kartiwa, M.M	
Mata Kuliah Prasyarat	Tidak ada karena ini merupakan matakuliah dasar	

Rencana Pembelajaran Semester (RPS)

(1) Minggu	(2) Kemampuan akhir yang diharapkan	(3) Bahan kajian	(4) Bentuk pembelajaran	(5) Waktu	(6) Pengalaman belajar mahasiswa	(7) Kriteria penilaian dan indikator	(8) Bobot nilai	(9) Referensi
1	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : Mengetahui konsep dasar manajemen dan mengapa manajemen diperlukan dalam suatu organisasi, mengetahui perbedaan antara manajemen sebagai sains maupun manajemen sebagai seni.	konsep dasar manajemen bisnis	Ceramah dan tanya jawab	3 sks	Latihan Soal	mengetahui tipe-tipe manajemen, mengetahui konsep manajemen secara fungsional yang mencakup kegiatan perencanaan, pengorganisasian, pengimplementasian, serta pengendalian dan pengawasan.	10%	Bab 1
2	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui, fungsi manajer sebagai orang yang menjalankan kegiatan manajemen.	manajer dalam kegiatan manajemen	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui bahwa untuk dapat menjadi manajer yang baik diperlukan keahlian-keahlian manajemen, mengetahui tingkatan-tingkatan manajemen secara hirarkis beserta keahlian manajerial yang diperlukan untuk setiap hirarki tersebut.	10%	Bab 2
3	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : Mengetahui bahwa struktur organisasi yang dibentuk memiliki konsekuensi-konsekuensi dalam proses pencapaian tujuan organisasi.	power, authority (kewenangan), responsibility (tanggung jawab), job	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui hal-hal yang terkait dengan kekuasaan dan kewenangan, mengetahui manfaat dan kenala pendelegasian wewenang.	10%	Bab 9

		desain (delegasi)						
4	Diharapkan mahasiswa/mahasiswa mampu memahami hal-hal sebagai berikut : Mengetahui secara umum lingkungan di seputar organisasi atau perusahaan.	Lingkungan budaya organisasi	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui secara teoritis dan praktis bentuk-bentuk keterkaitan lingkungan dengan organisasi bisnis, mengetahui bahwa dengan memahami lingkungan secara lebih baik akan membantu manajemen dalam pencapaian tujuan organisasi bisnis.	10%	Bab 4
5	Diharapkan mahasiswa/mahasiswa mampu memahami hal-hal sebagai berikut : Mengetahui tanggung jawab sosial yang dihadapi oleh organisasi bisnis.	Tanggung jawab sosial	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui konsep dasar etika manajemen dan kaitannya dengan tanggung jawab sosial dari perusahaan.	10%	Bab 5
6	Diharapkan mahasiswa/mahasiswa mampu memahami dan menerapkan konsep dasar etika manajemen dan kaitannya dengan tanggung jawab social dari perusahaan.	Etika Manajemen	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui konsep dasar etika manajemen dan kaitannya dengan tanggung jawab sosial dari perusahaan.	10%	Bab 5
7	Diharapkan mahasiswa/mahasiswa mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui konsep dasar strategi, komponen-komponen strategi, dan bagaimana strategi	Manajemen strategi perusahaan	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	Mengetahui bagaimana manajemen strategi dijalankan, dan mengetahui berbagai jenis strategi berdasarkan tingkat perusahaan atau korporat, pada tingkat bisnis dan tingkat fungsional.	10%	Bab 7

	disusun.							
8				UTS				
9	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui konsep dasar mengenai perencanaan dalam manajemen organisasi.	<i>Planning</i>	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui jenis-jenis perencanaan dan bagaimana perencanaan dilaksanakan, mengetahui alat bantu manajemen dalam kegiatan perencanaan, dan mengetahui cara-cara penyelesaian masalah dalam pengambilan keputusan.	10%	Bab 6
10	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui tujuan dari pengambilan keputusan yang terkait dengan desain organisasi.	<i>Organizing & staffing</i>	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui keterkaitan antara pembagian kerja, departementalisasi, hirarki, dan koordinasi, mengetahui faktor utama dalam desain organisasi, mengetahui konsep dasar dari sebuah struktur organisasi dan beberapa pendekatan dalam mendesain organisasi.	10%	Bab 8
11	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui peran motivasi dan kepemimpinan dalam organisasi.	Motivasi & kepemimpinan	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui langkah-langkah dalam fungsi pengawasan dan pengendalian serta mampu menerapkannya dalam praktek, dan mengetahui beberapa pendekatan untuk mempertahankan konsistensi dalam menjalankan fungsi pengawasan.	10%	Bab 12
12	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui konsep dasar fungsi pengawasan dan	Pengawasan & Pengendalian	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	mengetahui langkah-langkah dalam fungsi pengawasan dan pengendalian serta mampu menerapkannya dalam praktek, dan mengetahui beberapa	10%	Bab 14

	pengendalian.					pendekatan untuk mempertahankan konsistensi dalam menjalankan fungsi pengawasan.		
13	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami tata cara penyelesaian masalah dan pengambilan keputusan	Pengambilan Keputusan	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	Pada prakteknya, masalah sering kali dihadapi oleh para manajer baik yang terkait dalam setiap kegiatan, oleh karena itu perlu dipelajari dan dipahami bagaimana masalah sebaiknya dipecahkan dan bagaimana sebaiknya keputusan di ambil.	10%	Bab 6
14	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui konsep dasar manajemen informasi dan kaitannya dengan kegiatan perusahaan.	Manajemen Informasi	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	Infomasi menjadi salah satu faktor penting bagi kegiatan perusahaan, terutama dalam hal pengambilan keputusan mengenai perencanaan kegiatan perusahaan,	10%	Bab 16
15	Diharapkan mahasiswa/mahasiswi mampu memahami hal-hal sebagai berikut : mengetahui konsep dasar manajemen serta ruang lingkup pembahsan dari manajemen internasional.	Manajemen Internasional	Diskusi dan Role Playing	3 sks	Latihan Soal	Setiap perusahaan pasti memiliki visi untuk beroperasi secara internasional baik secara motif pasar global, muber daya yang digunakan, dan pembiayaan yang ada di perusahaan tersebut.	10%	Bab 16
UAS								